
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

DOMINGO 23 DE SETIEMBRE DE 1810.

NOTICIAS DEL CORREO DE LONDRES.

Número 14.

S. Petersburgo 10 de Julio.—El gobierno recibió hoy algunos días numerosos trofeos tomados a los turcos, como son banderas, colas de caballo &c. Con todo nada se ha publicado oficialmente despues de la toma de Silistria: dicese que se adelanta el General Kamenskoy, y se espera que alcanzará una victoria completa contra el Gran-Visir.

Viena 25 de Julio.—SS. MM. el emperador de Austria y el emperador de Rusia concluyeron un tratado para la mútua restitucion de los desertores.

Amsterdam 11 de Julio.—Fórmase una guardia de honor en esta ciudad, y esperamos ver aqui prontamente á S. M. el emperador. Para este fin se abrió en el quartel general un registro, donde muchos jóvenes han escrito ya sus nombres.

Trento 19 de Julio.—El consejero de estado y comisario del departamento del Alto-Adige hizo publicar lo siguiente:

No obstante haber sido el Tyrol meridional, que forma actualmente el departamento del Alto-Adige, gobernado por príncipes alemanes, ha conservado sin embargo la mayor parte de este pais el uso de la lengua italiana. Será este idioma de aqui en adelante considerado como lengua del

estado, y empleado en los actos públicos. Ordénase pues á los magistrados, jueces, miembros de los dicasterios, y otras autoridades, que se sirvan de él en su correspondencia y otros escritos oficiales.

Londres 17 de Agosto.—Recibiéronse antes de ayer cartas muy recientes de Caracas; son de 4 de Julio. Los virreynatos inmediatos se habian declarado contra Caracas, y hacianse de una y otra parte grandes preparativos.

Malta 30 de Junio.—Ha disminuido mucho el temor de una invasion en la Sicilia. Un refuerzo considerable de fuerzas navales y un nuevo cuerpo de 4000 hombres, que alli llegaron en transportes escoltados por el Ganimedes, tiene puesto esta isla en un perfecto estado de seguridad.

Anuncian los papeles de Francia que Bonaparte está á partir para Holanda.

Un diario ingles anuncia hoy que se concluyera por fin el ajuste de cange de los prisioneros; ignoramos si esta noticia es verdadera.

ESPAÑA.

Manzanera 11 de Agosto.

El General Villacampa se hallaba el 6 de Agosto en Ibides, pueblo distante 4 leguas de Calatayud. Los franceses de Daroca reforzados con tropas extraidas de diferentes puntos hacian movimiento indicando un ataque. Nuestros soldados ansiosos por batirse con un enemigo que han llegado ya á conocer, lo esperaban á pie firme, y todo estaba dispuesto para recibirlo.

El Valiente Mina no cesa de escarmentar á los vándalos de Navarra; su nombre los estremece, y su presencia los asombra; parece que la gloria militar de nuestra España se ha reservado principalmente á estos modernos Viriados nacidos como el antiguo en las cabernas de los montes. Valencia verá muy breve dentro de sus muros 200 prisioneros franceses mas, que aquel valeroso caudillo hizo en la última accion. Ignoramos el parage,

Un extravío nos privó del gusto de recibir oportunamente el siguiente parte remitido por D. Antonio Hernandez, segundo comandante general de las guerrillas de este reyno, á la Junta superior del mismo, desde Fonferrada con fecha de 20 de Junio último. Es muy justo publicar estas acciones que tanto honran á nuestros valerosos defensores, y cuyo fatal silencio sofoca por lo común el gérmen precioso del heroísmo. La recompensa mas natural y lisonjera del mérito es su propio testimonio y el de nuestros semejantes, y no veríamos repetir las grandes hazañas si no les diésemos aquella publicidad y alabanza que se les debe. Dice así: "

"Luego que llegué á la villa de Huesa expedí las órdenes convenientes á todas las partidas de guerrilla para su incorporacion en el cuartel general de Villaluengo; y habiéndome avisado que 400 franceses de infantería y 40 coraceros venian á mi encuentro, salí al momento con 30 cazadores de Palafox, que llevaba conmigo á tomar posición en parage donde pudiese observar al enemigo. Pasose el dia 13 sin novedad alguna, por lo qual resolví trasladarme durante la noche al pueblo de Anadon, en el campo de Cariñena, donde en el siguiente dia 14 se me agregaron 40 infantes de la partida de D. Nicolas Riberés, y 8 caballos del mismo. Con esta fuerza traté de hacer noche en el lugar de Salcedillo, y sucesivamente en la villa de Segura, por la imposibilidad en que se hallaba aquel de suministrarme raciones.

"Habiendo comido mi tropa, tuve aviso de que los franceses venian por el camino de Maicas: mandé retirar las municiones y equipages, apostándome en parage ventajoso: salí con 14 voluntarios cazadores á descubrir al enemigo; y al llegar á la cuesta del Baño, donde creía hallar mi avanzada de caballería, tropecé con 16 coraceros de la descubierta enemiga; á cuya vista, dando vuelta á mi caballo á todo escape, llegué á parage donde estaba mi tropa formada, mandándola hacer fuego. Este detuvo á los franceses; y mientras yo, aprovechándome del momento, daba una vuelta por la izquierda de lo quebrado del castillo de Segura, los cazadores se arrojaban por el atajo siguiendo hácia el punto á que yo me dirigia con el caballo; pasaron un corto llano, tomaron

posicion á medio tiro de pistola del enemigo, y rompiendo el fuego le obligaron á contenerse. Iba cargando su infantería, é yo retirándome de loma en loma, disputando su marcha paso á paso, hasta que convencido de su temeridad desistió del empeño, volviendo pies atras hasta Villa Segura.

»Esta accion tiene de singular, que se sostuvo con 70 de nuestros soldados de infantería y 8 caballos contra 430 de una y otra clase de los enemigos. El resultado fué tanto mas glorioso para nuestras armas, quanto es mas notable la disparidad de fuerzas entre los combatientes. Tuvimos dos muertos, vilmente asesinados por el enemigo, particularmente el voluntario Ramon Villegas, despues de haberse batido como un leon, en presencia de muchas gentes de la villa, con 4 coraceros. Los franceses perdieron 6 coraceros muertos, cuyos cadáveres arrojaron en un barranco para ocultar su ignominia, 1 tambor, y 5 heridos; y ademas 2 caballos muertos.

»No cumpliria con mi deber si no recomendara á V. E. el valor con que estos cazadores se han portado, y en particular recomiendo á V. E. el cabo 1.º Juan Toribio, el que con la mayor serenidad y espíritu exhortaba á sus compañeros á despreciar la vida en defensa de la Patria.»

PÉRDIDA.

Con motivo de la entrada de los franceses en esta ciudad por Enero del año próximo pasado, se le ha extraviado á un vecino de ella el tomo 2.º del Compendio de la Historia Universal, ó Pintura Histórica de todas las Naciones, escrita en frances por Mr. Anquetil; traducida por el P. D. Francisco Vazquez clérigo reglar de S. Cayetano. Se suplica á la persona que lo tenga se sirva entregarlo en el despacho de este periódico, que se le dará por él lo que sea justo.

Continúan los donativos hechos á esta Junta para gastos de la guerra.

Los vecinos de Boiro 293 rs.	Los vecinos de la villa de Malpica 600 rs.
y 17 mrs.	
Los de Olveira 1091 rs.	El cura de S. Pedro de Cornazo 26.
D. Gregorio Pastoriza 2435.	